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令和元年いわき市議会６月定例会 

市政一般に対する質問通告表 

 

【質問日及び質問予定議員】 

 

  《一般質問》  

 ◇６月17日（月） 

    １ 永 山 宏 恵 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ２ 小 野 潤 三 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ３ 蛭 田   克 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ４ 狩 野 光 昭 議員･･････････････････････････Ｐ３ 

    ５ 伊 藤 浩 之 議員･･････････････････････････Ｐ３ 

 

◇６月18日（火） 

    ６ 塩 沢 昭 広 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ７ 木 村 謙一郎 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ８ 大 友 康 夫 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ９ 馬 上 卓 也 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

10 佐 藤 和 良 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    11 吉 田 実貴人 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

 

◇６月19日（水） 

    12 小 野 邦 弘 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    13 石 井 敏 郎 議員･･････････････････････････Ｐ６ 

    14 川 崎 憲 正 議員･･････････････････････････Ｐ７ 

    15 鈴 木   演 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

    16 坂 本   稔 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

    17 溝 口 民 子 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

 

   ◇６月20日（木） 

  18 塩 田 美枝子 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

    19 福 嶋 あずさ 議員･･････････････････････････Ｐ９ 

  20 上 壁   充 議員･･････････････････････････Ｐ９ 

    21 渡 辺 博 之 議員･･････････････････････････Ｐ９ 

22 柴 野 美 佳 議員･･････････････････････････Ｐ９ 
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〔一般質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 15番 

永山 宏恵 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 国民健康保険事業について 

 ⑴ 本市の国保事業費納付金と標準保険料率について 

 ⑵ 平成30年度の収支見通しについて 

 ⑶ 本年度以降の収支見通しについて 

 ⑷ 本年度の国保税率を据え置いた理由について 

２ いわき明星大学と医療創生大学について 

 ⑴ 本市といわき明星大学とのこれまでの関わりについて 

 ⑵ 本市と医療創生大学とのこれまでの関わりについて 

 ⑶ 今後の大学との関わりについて 

３ 女性消防職員の活躍に向けた取り組みについて 

 ⑴ 女性消防職員の現状について 

 ⑵ 女性消防職員の就労の為の環境整備について 

 ⑶ 本市の女性消防職員の採用について 

２ 13番 

小野 潤三 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ スタジアムを中心としたまちづくり事業可能性調査につい 

 て 

 ⑴ 報告書の内容について 

 ⑵ ビジネスモデルについて 

 ⑶ 候補地等について 

２ 新たな観光まちづくりビジョンについて 

 ⑴ ビジョンの改定について 

 ⑵ アクションプランについて 

 ⑶ ＤＭＯとしての取組みについて 

３ 安心して終末を迎えられる仕組みづくりについて 

 ⑴ 合葬墓地について 

 ⑵ 入居・入所・葬送等支援事業について 

３ 31番 

蛭田 克 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[60分] 

１ 郷土愛の醸成について 

 ⑴ 郷土愛醸成を図っていくことへの市の考えについて 

 ⑵ スポーツを生かした郷土愛醸成施策の展開について 

 ⑶ 市内の歴史上の偉人を取り入れた郷土愛醸成施策につい

て 

 ⑷ 市内各地の地域的特色を取り入れた郷土愛醸成施策につ

いて 

 ⑸ 今後の郷土愛醸成に向けての市の展望について 

２ バッテリーバレー構想の推進について 

 ⑴ 教育機関との連携強化について 

 ⑵ 企業誘致について 

 ⑶ 全国への発信について 

３ 産業廃棄物プラスチックごみの焼却要請について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 環境省からの本市への焼却要請について 

 ⑵ 産業廃棄物プラスチックごみの本市受け入れ要請につい

て 

 ⑶ 産廃業者に対する搬入規制要請について 

 ⑷ 不法投棄の監視強化要請について 

 ⑸ 産業廃棄物プラスチックごみ輸出に関する情報提供要請

について 

 ⑹ 事業者に対する処理費用負担要請について 

４ 県立高校の再編に関わる問題について 

 ⑴ 県教委による市内県立高校統合などの再編に関する市の

考えについて 

 ⑵ 再編により想定される市内中学校における課題について 

 ⑶ 再編の進展に対する今後の本市の対応について 

５ 農振農用地区域の見直しに関する課題について 

 ⑴ 前回の答弁に関して 

 ⑵ 現在の取り組みについて 

 ⑶ 今後の対応について 

４ 11番 

狩野 光昭 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ 働き方改革等について 

 ⑴ 働き方改革関連法について 

⑵ いわき市職員の働き方改革について 

⑶ 教職員の働き方改革について 

⑷ 熱中症対策による労働環境の整備について 

２ 高齢者が安心して地域で暮らせることについて 

 ⑴ 高齢者の現状について 

 ⑵ 介護保険について 

 ⑶ 医療と介護の連携について 

 ⑷ 介護予防について 

 ⑸ 認知症対策について 

 ⑹ 高齢者の孤立化に伴う問題について 

３ 小規模事業者の育成について 

 ⑴ いわき市小規模修繕契約希望者登録制度について 

４ 動物愛護について 

 ⑴ 所有者のいない猫の不妊・去勢手術費一部助成について 

５ 10番 

伊藤 浩之 

（日本共産党・

市民共同） 

[60分] 

１ 学校統合について 

 ⑴ 小中学校統合に対する教育委員会の役割について 

 ⑵ 県立高校の統合計画に関係者、住民の意見を踏まえ本市と

して意見することについて 

２ 国民健康保険について 

 ⑴ 国保加入者の状況について 

 ⑵ 今年度の国保税の据え置き等について 

 ⑶ 国保税統一に向けて本市がとらえる課題について 

３ なりすまし詐欺対策の強化について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 被害の実態について 

 ⑵ 被害防止の取り組みについて 

 ⑶ 取り組み強化について 

４ 身体障がい者等に対する軽自動車税の減免手続きについて 

 ⑴ 減免手続きの簡易化について 

５ ペットのフン放置の対策について 

 ⑴ これまでの対策について 

 ⑵ 現状について 

 ⑶ イエローチョーク作戦の検討・実施について 

６ 消費税の10％増税について 

 ⑴ 消費税増税に関して国に延期を要請することについて 

６ ５番 

塩沢 昭広 

（いわき市議会

公明党） 

[30分] 

１ 子育て環境の充実について 

 ⑴ 放課後児童クラブの整備等について 

 ⑵ ちびっこ広場設置・整備費補助事業について 

 ⑶ 都市公園の遊具の補修等について 

７ ３番 

木村 謙一郎 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 本市の受動喫煙防止対策について 

 ⑴ 公共施設等における方針について 

 ⑵ 市全体における受動喫煙防止対策について 

２ 本市の公共交通政策における推進体制について 

 ⑴ 庁内における組織のあり方について 

 ⑵ 地域における公共交通問題解決に向けた体制づくりにつ

いて 

３ 本市水産業の振興について 

 ⑴ いわき市水産業振興協議会について 

 ⑵ 本市水産物のブランド力強化について 

４ （仮称）磐城平城・城跡公園について 

 ⑴ 現状について 

 ⑵ 体験学習施設について 

 ⑶ 今後の公園整備について 

８ 27番 

大友 康夫 

（いわき市議会

つつじの会） 

[60分] 

１ 地域の活性化に向けた取り組みについて 

 ⑴ これまで取り組んできた地域活性化施策と課題について 

 ⑵ 次の世代を担う人材の育成について 

２ 働き方改革に向けた具体的な取り組みについて 

 ⑴ 現在の取り組み状況と課題について 

 ⑵ 時間外労働の削減に向けた取り組みについて 

３ 高齢者が住み慣れた地域で生き活きとした生活を送るため 

に     

 ⑴ 地域で支え合う仕組みづくりについて 

 ⑵ 認知症対策について 

 ⑶ 老人クラブの現状と活動支援に向けて 

 ⑷ 敬老会の開催状況と今後の取り組みについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

４ 持続可能な公共交通手段の維持に向けて 

 ⑴ 共創型地域交通モデル事業について 

 ⑵ 地域の実情にあった公共交通の維持に向けて 

９ 19番 

馬上 卓也 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[40分] 

１ いわき市未来につなぐ人財応援奨学金返還支援事業につい

て 

 ⑴ ２年目の実績について 

 ⑵ 財源について 

 ⑶ 今後の取組みについて 

２ 医師不足解消に向けた取組みについて 

 ⑴ いわき市医療センターの現在の医師数について 

 ⑵ 短期的な取組みについて 

 ⑶ 中期的な取組みについて 

 ⑷ 長期的な取組みについて 

10 35番 

佐藤 和良 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ いのちを守る、原子力損害賠償と子育て環境の整備について 

 ⑴ 福島第一原発事故による損害の賠償請求権の消滅時効の

延長について 

 ⑵ 待機児童の解消に向けた保育士・幼稚園教諭等の人材確保

策の強化について 

２ スタジアムを中心としたまちづくり事業について 

 ⑴ 事業可能性調査報告書及び専門家会議について 

３ いわき市の再生と地域課題の解決について 

 ⑴ 新たないわき市総合計画の策定と共創のまちづくりにつ

いて 

 ⑵ （仮称）阿武隈南部風力発電事業と本市の風力発電施設ガ

イドライン等の整備について 

11 30番 

吉田 実貴人 

（いわき市議会

無所属の会） 

[40分] 

１ 市内から医師を育てることについて 

 ⑴ 資力について 

 ⑵ 学力について 

 ⑶ 志について 

２ 市外から医師を招へいすることについて 

 ⑴ いわきで働く魅力について 

12 33番 

小野 邦弘 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ 地域防災力の向上に向けた取り組みについて 

 ⑴ 災害対応の充実・強化について 

 ⑵ いわき防災サマーキャンプについて 

 ⑶ 避難行動要支援者避難支援制度について 

２ 市内の宅地不足への対応について 

 ⑴ 市街化調整区域における地区計画制度を活用した宅地供

給について 

 ⑵ 中心市街地の住宅供給について 

３ 農作物の生産振興について 

 ⑴ 主な農作物の現状について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑵ 市内生産者等の販売拡大に向けた取り組みについて 

 ⑶ 市の取り組みについて 

４ 一般国道399号の整備について 

 ⑴ 十文字工区について 

 ⑵ 平北目町工区について 

５ 都市計画道路搔槌小路幕ノ内線（柳町工区）の整備について 

 ⑴ これまでの取り組みについて 

 ⑵ 用地取得の進捗状況について 

 ⑶ 今後の見通しについて 

13 34番 

石井 敏郎 

（いわき市議会

改革の会） 

[60分] 

１ 公共施設等における受動喫煙防止対策について 

 ⑴ 本市の公共施設等における受動喫煙防止対策の基本的な

考え方について 

 ⑵ 受動喫煙防止対策の内容について 

  ア 第一種施設における受動喫煙防止対策について 

  イ 第二種施設における受動喫煙防止対策について 

 ⑶ 施設利用者への周知等について 

２ 本庁舎敷地内の環境美化について 

 ⑴ 本庁舎敷地内の清掃について 

 ⑵ 閉庁日における本庁舎敷地内の清掃について 

 ⑶ 本庁舎利用者のマナー徹底の取り組みについて 

３ 市立小・中学校におけるトイレの洋式化について 

 ⑴ 市立小学校におけるトイレの洋式化について 

  ア 現在開校している市立小学校の数について 

  イ 現在開校している市立小学校のトイレの数について 

  ウ 現在開校している市立小学校のトイレの洋式化率につ

いて 

 ⑵ 市立中学校におけるトイレの洋式化について 

  ア 現在開校している市立中学校の数について 

  イ 現在開校している市立中学校のトイレの数について 

  ウ 現在開校している市立中学校のトイレの洋式化率につ

いて 

 ⑶ 全国の公立小・中学校におけるトイレの洋式化率について 

 ⑷ 本市の市立小・中学校間でトイレの洋式化率において差が 

生じているのかについて 

 ⑸ トイレの洋式化についてのこれまでの取り組みについて 

 ⑹ 今後、トイレの洋式化に関し、どのように取り組んでいく

のかについて 

４ 保育所等における所外活動時の安全確保について 

 ⑴ 大津市の事故を受けての本市の対応について 

 ⑵ 散歩コースを設定する際の留意点について 

 ⑶ 散歩中の園児の安全を確保するために、引率の保育士が気
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順位 氏 名 質 問 事 項 

を付けている点について 

 ⑷ 子どもたちの安全確保に向けて、今後どのように取り組ん

でいくのかについて 

５ 広域農業開発事業について 

 ⑴ 広域農業開発事業の県内の状況について 

 ⑵ 広域農業開発事業の本市の状況について 

 ⑶ 収入未済額の金額について 

 ⑷ 未納者の数について 

 ⑸ 未納者の現状について 

 ⑹ 不納欠損を考えているのかについて 

 ⑺ 債権管理部門での一括管理の考え方について 

６ 本市の教育文化施設について 

 ⑴ 本年４月27日から５月６日までの各施設の利用者数につ

いて 

 ⑵ 過去３年間の各施設の利用者数について 

 ⑶ 本年４月27日から５月６日までの各施設の企画展などの

事業について 

７ いわき市アンモナイトセンターについて 

 ⑴ 化石の盗難に関し、現在においても全く進展がないのかに

ついて 

 ⑵ 現在の警備状況はどのような対策を講じているのかにつ

いて 

 ⑶ 今後どのような部分に力を注いでいく方針なのかについ

て 

８ ごみ収集及びごみの集積所問題について 

 ⑴ 平成20年12月議会の答弁に係る検討結果について 

 ⑵ 市外からの避難者の集積所の数について 

 ⑶ 市外からの避難者のごみ処理費用に係る現在の特別交付

税措置について 

 ⑷ 燃料価格の変動に対する市の対応について 

 ⑸ ごみ集積所に対する助成制度の導入について 

14 １番 

川崎 憲正 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ いわき市における産業の振興について 

 ⑴ いわき四倉中核工業団地の第２期区域に進出を予定して

いる企業について 

 ⑵ 風力発電が地域経済にもたらす経済効果について 

 ⑶ ＦＳ調査に基づく、地元企業の参入促進について 

２ いわき市の下水道事業について 

 ⑴ 下水道管路施設について 

 ⑵ 浄化センター及びポンプ場について 

３ いわき市内の海水浴場について 

 ⑴ 市内の海水浴場の現状について 

 ⑵ 市内の海水浴場における海岸清掃の現状について 



 8 

順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑶ 市内の海水浴場の安全対策について 

15 ７番 

鈴木 演 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[40分] 

１ いわき市スタジアムを中心としたまちづくりに向けた事業

可能性調査について 

 ⑴ 事業の概要について 

 ⑵ 国内のサッカースタジアムについて 

 ⑶ スタジアムの基本コンセプトについて 

 ⑷ スタジアムの果たすべき役割について 

 ⑸ スタジアム機能の可能性について 

 ⑹ スタジアム整備候補地について 

 ⑺ 経済効果について 

 ⑻ スタジアム整備の課題について 

 ⑼ 本市におけるスタジアム整備の必要性について 

16 23番 

坂本 稔 

（いわき市議会 

創世会） 

[40分] 

１ 市職員の健康づくりについて 

 ⑴ 市職員の健康状態について 

 ⑵ 本庁８Ｆ食堂について 

２ 児童虐待防止のための市歯科医師会との連携について 

 ⑴ 現在までの取り組みについて 

 ⑵ 市歯科医師会との連携について 

 ⑶ 市の児童虐待担当部署について 

３ 市外からの移住促進策について 

 ⑴ ６月補正予算のうちＵＩＪターン支援事業について 

 ⑵ いわき市独自のＵＩＪターン支援事業について 

17 22番 

溝口 民子 

（日本共産党・

市民共同） 

[50分] 

１ 子どものすこやかな成長と豊かな学力について 

 ⑴ 定着確認シート等について 

 ⑵ ふくしま学力調査について 

 ⑶ 全国学力・学習状況調査も含めた実施による授業等への影

響について 

 ⑷ 子どもの学力向上に向けて 

２ ひきこもり者への支援について 

 ⑴ 内閣府調査について 

 ⑵ みんなの居場所づくり事業について 

 ⑶ ひきこもり家族教室について 

 ⑷ 青年期グループワークについて 

 ⑸ これまでの取り組みの成果と今後について 

３ 補聴器購入の補助について 

 ⑴ 障害者総合支援法の補装具費支給制度について 

 ⑵ 中軽度の難聴児や高齢者への支援について 

18 18番 

塩田 美枝子 

（いわき市議会

公明党） 

１ 地域資源を活かしたまちづくりについて 

 ⑴ サイクリング事業について 

２ 誰もが安心して暮らせるまちづくりについて 

 ⑴ ユニバーサルマナーについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 [40分]  ⑵ 登下校時の荷物を軽くすることについて 

 ⑶ アレルギー対策について 

19 12番 

福嶋 あずさ 

（いわき市議会 

創世会） 

 [30分] 

１ 子どもたちのために出来る事について 

 ⑴ 学校司書について 

 ⑵ 小中学校における30人以下の少人数学級について 

２ 誰もが生きやすい社会を目指すことについて 

 ⑴ ＬＧＢＴについて 

 ⑵ 学校制服の選択制について 

20 24番 

上壁 充 

（いわき市議会

創世会） 

[30分] 

１ 市職員の人員確保について 

 ⑴ 平成31年度採用の実数について 

 ⑵ 令和元年度定年退職者数について 

 ⑶ 令和２年度の職員採用候補者試験による採用予定者数に

ついて 

 ⑷ 技能労務職の雇用について 

 ⑸ 正規職員の増員について 

  ア 現在の正規職員数について 

  イ 現在の非正規職員数について 

  ウ 正規職員の増員について 

２ 消防団詰所の改築について 

 ⑴ 令和元年度の計画について 

 ⑵ 第３支団第５分団第２班の移転改築計画について 

３ 歩行者の安全・安心対策について 

 ⑴ 横断歩道への照明の設置について 

 ⑵ 交差点の歩行者信号の時差式について 

４ 受動喫煙防止対策に伴う喫煙所の設置について 

 ⑴ 福島県庁の屋外喫煙所設置の経過について 

 ⑵ いわき市の喫煙者への配慮について 

５ 各種事業等に対する財源不足の解消について 

 ⑴ 各地域からの要望事業に対する予算配分の増額について 

21 21番 

渡辺 博之 

（日本共産党・

市民共同） 

[30分] 

１ 除染作業員が被ばくした放射線量の管理について 

 ⑴ 除染等業務従事者等被ばく線量登録管理制度の目的につ

いて 

 ⑵ 除染特別地域について 

 ⑶ 除染特別地域以外の地域について 

 ⑷ 改善について 

２ 感謝を伝えることについて 

 ⑴ 現状について 

 ⑵ 「おかげさまです、ありがとう」の発信について 

22 ６番 

柴野 美佳 

（いわき市議会

１ 健康元年に進める健康づくりについて 

 ⑴ いわき市公共施設等における受動喫煙防止対策に関する

方針について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

公明党） 

[40分] 

  ア パブリックコメントについて 

  イ たばこ税の税収と健康被害による経済損失について 

  ウ 路上喫煙防止対策について 

  エ 除外施設において子どもや高齢者が利用する施設につ

いて 

  オ 除外施設において屋外に喫煙所を設置する場合の対応

について 

  カ 職員の喫煙者に対する禁煙卒煙サポートについて 

  キ 市民への周知について 

 ⑵ 子どもたちをたばこの煙から守るために 

  ア 本市の受動喫煙防止の取り組みについて 

  イ 子どもの受動喫煙検診について 

  ウ 禁煙治療費助成制度の創設について 

 ⑶ けんしん受診率向上に向けて 

  ア 各種がん検診について 

  イ セットけんしんについて 

  ウ 郵送検診について 

 


